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 هداء الإ

 

 

 

 إلى من أنبتونى فى هذه الدنيا ووهبو لى من أعمارهم ولم يبخلو على بش ئ

 أمى وأبى

 يا الحسنة ااء النقية والنو بيضوب الالقل باحأصالى كل 

 إلى أساتذتى 

 وزملائى 

 إلى الشموع التى تحترق لتض ئ للأخرين 

 كل إلى 
ً
 من علمنى حرفا

 ن ينال القبول والتوفيق المتواضع وأرجو من الله تعالى أ لأهدى لهم هذا العم

 

 

 

 

 الباحث 
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 الشكر والتقدير

 

 

 

 الإنسانية معلم على والسلام والصلاة الصالحات، بنعمته تتم الذي لله الحمد

 . وسلم وصحبه هآل وعلى محمد  نبينا الأول،

 لي يطيب الدراسة، هذه لإتمام وأكرمني وفقني أن على وجل عز المولى شكر بعد

 الذي ، حسن صادق سعود.د.أ سعادة إلى والإمتنان الشكر جزيل أقدم أن

 وجهوده مراحلها، على إشرافه خلال من والتوجيه بالرعاية الدراسة هذه تعهد

  كان فقد ، الجزاء خير عني الله فجزاه. ومتابعتها و إثرائها في الجليلة
ً
  أبا

ً
 ومعلما

 و 
ً
 .للمعرفة نبعا

 والشكر موصول 
ً
 كما، وإرشادىعبدالله البشير لجهوده فى متابعتى .د.أالى أيضا

 وساندني ، وجهده وقته من وأعطاني وخبرته، بعلمه معي وقف من كل أشكر

 جزيل مني لكمو  والإمتنان، الشكر بوافر أتقدم جميعًا إليهم ودعائه، بدعمه

 . والإحترام التقدير ووافر الشكر

 بعد ومن قبل من الحمد ولله

 

 .الباحث..
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 مستخلص البحث

 
 

 

 وسائل للاتصال ، ومن أهمأساسيات متطلبات العمارة الحديثةتعتبر الواجهات الزجاجية أحد 

 للتهوية ومصدرا   وخارجه المبنى داخل بين (visual communicationالبصري )

 الطاقة إستهلاك لأن للمبنى، الحراري الأداء على تأثيرا  مهما   أن لها إلا الطبيعية ، والإنارة

ى فالزجاجية  دراسة الواجهات فإن وبالتالي للمبنى، الحراري بالأداء على صلة المباني في

الحراري ودراسة  الأداء على هاتأثيردراسة  خلال من البحث هذا إليه يهدف ما المبانى هو

 عزل الضوضاء وكمية الضوء الداخل الى الفراغ.

 لعملية والمعايير الموجهة بالأسس الكافي الإهتمام البحث فى عدم موضوع تكمن مشكلة

 إلى ىدع مما ،والوظيفية البيئية المتطلبات قيتحق وعدم ،تصميم الواجهات الزجاجية

  .ز مزاياهاابرلإوتقديم حلول  هاكلامش معرفة ضرورة

 المباني داخل الحرارية وتوفيرالراحة الزجاجية الواجهات تصميم معايير تناول البحثوقد 

 ثم ومن للمبانى، الحرارى للأداء المحسنة التصميمية المعالجات الى للوصول الزجاجية

 بفعالية الزجاج متإستخد عالمية نماذج ودراسة الطاقة لحفظ الزجاج إستخدام كفاءة دراسة

 . منها المطلوبة والأهداف للأداء محققة وكفاءة

 بمدينة الزجاجية الواجهات إستخدام فيها تم مختارة مبانى على البحث تركيز كان هنا ومن

 وفقا ودراستها، العلمية للمعلومات التحليلى الوصفى المنهج إتباع خلال من، وذلك الخرطوم

 وعرض والصوتية، والضوئية الحرارية الراحة تحقيقل الزجاجية الواجهات تصميم لمعايير

 .الملائمة والتوصيات بالحلول الخروج ثم إليها، التوصل تم التى النتائج

 عدد الى التوصل وتم ،ثـالبح منها نطلقإ التي الفرضيات صحة عن البحث نتائج كشفت لقد

، والإهتمام بالأداء الحرارى المنظر البصرى الجيد للمستخدمين توفير فى تمثلت  النتائج من

كما الطبيعى وتقليل الإضاءة الصناعية .  النهاروتوفير ضوء إستخدام الكاسرات، وضرورة 

، والمساهمة فى تحقيق الراحة هات الزجاجية كعنصر جمالى ووظيفىتصميم الواجيجب 

 الداخلية ودارسة العوامل المناخية بصورة أكثرعمقاَ .

 الخارجي للغلاف البصرى المظهر تصميم همية تحسينكأعدة توصيات وخلص البحث الى 

 والأداء الداخلية والبيئة الوظيفى الأداء تحسين وكذلك الجمالية، حىبالنوا التضحية دون

.  المبانى داخل الطبيعية والإضاءة الجيدة لتوفيرالإطلالة المناسب إختيارالموقعو الحرارى

 الطاقة إستهلاك لوتقل والمعاصرة الأصالة بين تجمع مميزة محلية عمارة إنشاءكذلك و

 .العمرانى النسيج مع وتتوحد البيئى الأثرو
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Abstract 
 

Glass facades are considered as one of the basic requirements for modern architecture 
of buildings. It is important means of the visual communication between the building 
inside and outside, a source of ventilation and natural lighting which has a significant 
impact on the building's thermal performance. This because energy consumption in the 
buildings is related to the thermal performance of building. So studying of glass 
facades in the buildings is essential this research aims to through study of their 
influence on thermal performance, noise-insulation study and lighting entered to the 
internal space. 

The problem of the research is that there is insufficient attention to the foundations and 
standards that guide the process of designing the glass facades, and the lack of 
achieving the required environmental and functional requirements, which called for the 
need to know their problems and provide solutions to highlight their advantages. 
The study dealt with the criteria of design of glass facades and the provision of thermal 
comfort inside the glass buildings to reach the improved design solutions for the 
thermal performance of the buildings, and then study the efficiency of the use of glass 
to conserve energy and study the global models used glass effectively and efficiently 
achieving the performance and objectives required. 
Hence, the focus of the research on selected buildings was the use of glass facades in 
Khartoum city by following the analytical descriptive method of scientific information 
and studied according to the standards of the design of the glass facades to achieve the 
thermal, optical and acoustic comfort, and presented the results reached, and then come 
out with appropriate solutions and recommendations. 
The results of the research revealed the validity of the hypotheses from which the 
research started, and a number of results were achieved in providing a good visual 
view for the users, attention to thermal performance and the need to use shading device 
to provide daylight and reducing artificial lighting. Glass facades should be designed as 
an aesthetic and functional component, contributing to internal comfort and studying 
climate factors in a deeper way. 
The study concluded several recommendations such as the importance of improving 
the design of the visual appearance of the outer shell without sacrificing the aesthetics, 
as well as improving the functional performance, internal environment and thermal 
performance and selecting the appropriate location to provide good view and natural 
lighting inside the buildings.Also the establishment of a distinctive local architecture 
combining authenticity modernity, reduce energy consumption and environmental 
impact and unite with urban fabric .  
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